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落とした十文銭 
 奥田 時夫 

  
青砥藤綱（あおとふじつな）。鎌倉後期の武士の人物を

垣間見る逸話が「太平記」に出てくる。ある夜、出勤途上
の藤綱は滑川（鎌倉）を渡るとき十文銭を落してしまった。
すぐ家来に命じて「たいまつ」を五十文で買ってこさせ、
その灯りでようやく銭を探し当てることができた。このこ
とを聞いた人たちは「十文の銭を見つけるのに五十文も使
っては小利のための大損ではないか」といって笑った。藤
綱は「たとえ十文の銭であっても、探さなければ天下の貨
幣は永久に失われてしまう。拾いあげた十文銭は手元にあ
るし、たいまつを買った五十文も商人の手から次々と流通
して世の中で役立っている。合わせて六十文の銭はなんの
損失もない。これが天下の利益というものだ」と説いた。
非難した人たちは感じ入ったという。藤綱が職にあったと
きは、役人は行いを慎み、風俗は大いに改まったという。  
因みに、1990年代のバブル崩壊のころは国の借金は約

250兆円だったのが、現在は約1,000兆円。現在、年間に
発行される国債は約150兆円・金融機関の預金が約800兆
円あり、そのうち国債の購入に使われているのが約600兆
円。現在日本で発行されている紙幣は約80兆円。デリバテ
ィブ（先物取引など）などのバーチャルマネー（仮想貨幣
価値）を合わせたマネーサプライ（民間保有現金通貨）が
約1,100兆円。日本の企業の内部留保は現在約280兆円。 
こういった数字が何を意味するのか、ぜひ考えてみてく

ださい。例えば、企業の内部留保の1／5の60兆円だけで
も設備投資や賃金を上げることに使われたら、どれだけの
雇用を生み出し、どれだけのお金が世の中に回るようにな
るのか考えてみよう。 

To acknowledge the duty that accompanies every right 
 

 

 

＜ 納涼例会 ＞ 
ハワイアンフラナイト 

日時：２０１３年 ８月２０日（火）18：30～21：00 

会場：ラウンジ「翔」（Tel:06-6346-6351） 

   大阪市北区梅田3-4-5 毎日インテシオ３階 

会費：５，０００円 

司会：小畠英恵メン 

担当：Ｂ班（岩原、小畠、坂本、小路、永井、福永） 

１．開会宣言・点鐘           岩 田 晋 会 長 

２．ワイズソング            一 同 

３．ゲスト紹介             司 会 者 

４．聖句朗読・メッセージ       林 真 矢 メ ン 

５．食前感謝             林 真 矢 メ ン 

６．乾 杯                       

７．晩餐と歓談            一 同 

８．フラで感じるアロハスピリット   宝塚クラブ会長 

    石田由美子メン 

９．ＹＭＣＡニュース             小路清一連絡主事 

10. インフォメーション        岩 原 義 則 メ ン 

11. 誕生日・結婚記念日          岩 田 晋 会 長 

12.ＹＭＣＡの歌                     一 同 

13. 閉会宣言・点鐘           岩 田 晋 会 長 

 

例会プログラム ８月 

８月の強調テーマ 〈 Youth Activities 〉 

身近なユースの活動を知り、協働を図りましょう。 
       正野 忠之 Ｙサ・ユース事業主任（大阪河内） 

●ク ラ ブ（主 題） “ Dare To Try, Dare To Change! ” 

                   「動けば変わる、何かが変わる！」                     岩田 晋 会長 

●国 際（主 題） “ Go Ye Into All The World ” 

「全ての世界に出て行こう」               Poul V. Thomsen（デンマーク） 

●ア ジ ア（主 題） “ Start Future Now ” 

            「未来をはじめよう、今すぐに」                 岡野 泰和（大阪土佐堀） 

●西日本区（主 題） “ Attend club meetings with a clear motive to make the most of them.” 

            「志をもって例会に参加し、学びの機会をもちましょう」    高瀬 稔彦（岩国みなみ) 

●中 西 部（主 題） 「ワイズの価値を見直そう」  
ワイズは何をするところ？「見える化」「わかる化」「いかす化」   塚 理（大阪茨木） 

わたしはぶどうの木、あなたがたはその枝である。もし人がわたしにつながっており、 

またわたしがその人とつながっておれば、その人は実を豊かに結ぶようになる。 

わたしから離れては、あなたがたは何一つできないからである。    ヨハネによる福音書 第15章5節 

主 題 

聖 句 



 

  例会報告 

只野 未来 

今回は大阪土佐堀クラブのキックオフ例会でした。たくさん
のゲストの方をお招きし、会長交代式、会員総会ととても盛
りだくさんの内容でした。奥田直前会長から岩田新会長の挨
拶の中で、「やってみよう！」「動けば変わる！何かが変わ
る！」を今回のテーマ・目標に1年間活動を行おう！と、お
話されました。皆さん岩田会長盛り上げて 2013 年がんばり
ましょう！そして、中西部長を始め、書記、会計、各主査の
方々にもお話をうかがいました。とても若い中西部長の元、
YサとEMCを強化し、若い方たちの横の繋がりを強化しまし
ょう！と、お話されました。TOSはゲストの方々も交えおお
いに盛り上がりました。また、個人的なことですが、初司会
を務めさせていただきました。記念すべき 2013 年度初月に
司会をさせていただきとても光栄です。一部つまずいたとこ
ろもありましたが、時間通り無事終了できてよかったです。
皆様ご協力ありがとうございました！ 
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役員会報告 

岩原 義則 

日 時：2013年7月23日（火）18：30～21：00 
場 所：奥田事務所 
出席者：岩田会長、生地、岩原、岡野、奥田、小畠、小森、 

工藤、小路、只野、丹吾、永井、灰谷、牧口、水口 
 
報告事項 
１．7月例会  
［７月16日（火）18:30〜20:20  大阪YMCA会館902号］ 
 担当：Ａ班（生地、工藤、只野、丹吾、牧口） 
 出席者：メンバー20名、メネット4名、ゲスト6名、 
ビジター1名、メーキャップ1名、出席率20/20＝100.0% 

 内容：キックオフ例会、中西部キャビネット公式訪問、 
会長交代式、年次総会、各事業報告等 

 ニコニコ:15,000円・トスファンド:16,200円 
２．大住畑 草刈・畝たて［7月14日（日）］ 
３．大阪ＹＭＣＡ早天祈祷会［7月19日（金）］ 
只野未来メンが証をした 

４．ＹＭＣＡ日本語学科 交換留学生との交流 
［7月19日（金）］たこ焼きパーティー 延21名参加 
５．とさぼりサマーセミナー［7月21日（日）］延280名 
岩田、岩原、奥田、工藤、丹吾、只野、永井、7名参加 

 
協議事項 
１．8月納涼例会（ハワイアンフラナイト） 
［8月20日（火）18:30〜21:00  レストラン＆バー「翔」］ 
担当：Ｂ班（小畠、岩原、坂本、小路、永井、福永） 
内容：フラで感じるアロハスピリット 会費：5,000円 

２．8月第二例会（役員会、ブリテン委員会） 
［8月27日（火）18:30～21:00 奥田事務所］ 
３．2013～2014年間計画案 各事業委員会活動目標 
４．2013～2014年間予算案修正を協議 
５．EMC活動（入会候補者のリストアップ、例会への誘い等） 
６．YMCA「安全の日」キャンペーンに関わる寄付について 
７．大住ファーム作業報告と今後の進め方 
［8月31日（土）土づくり・9月22日（日）玉葱植え］ 
８．2013アジア大会［8月1日～4日フィリピン・マニラ］ 
（出席予定者5名：岡野、奥田、小坂井、小森、灰谷） 
９．大阪セントラルクラブとの合同例会案 
［2014年2月15（土）17:00～19:00案］ 
10．2015アジア大会(京都)ホストへのクラブの関わり 
［7月24日（水）京都パレスクラブ例会］出席し打合せ 
（出席予定者：岩田、岡野、奥田、北村ﾒ、工藤、小森） 

11．第17回 中西部会     会費：5,000円 
［9月15日（日）15：00～18：00 茨木市役所9階］ 
［同日メネットアワー12:30～14:00会費1,000円］ 
12．いきいきフェスティバル（いきいきｴｲｼﾞﾝｸﾞｾﾝﾀｰ） 
［9月14日（土）16日（月･祝）10:00～16:00］ 
13．65周年記念事業の進め方 
 

評議会、準備評議会 
2012～2013年度 第5回 中西部評議会が6月29日（土）
午後、YMCA会館で、役員及び各クラブ会長出席のもと、開
かれ、次期会長もオブザーバーとして出席しました。江見
部長から「中西部の資料整理・保存」に関する議案が提出
され、保管スペースを土佐堀会館10階倉庫内に確保するこ
とになりました。引き続いて、2013～2014年度中西部準備
評議会が開かれ、新役員、新会長が出席しました。準備評
議会とは言え、新年度を目前にして、「頑張らなければ」と
の思いを強くした一時間でした。     （岩田晋記） 

７月 

大住畑通信         畝立て 

7月 14日岡野メンが草刈りと畝立て作業を行いました。 
今期の作物を植える準備が整いました。 

 
ビフォー 

 

アフター 

 

塚中西部長（左）の司式のもと奥田直前会長（右）より 

岩田新会長（中央）へ会長バッジが引き継がれました。 
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[International & Asia Area]  
国際議会（ICM）開催  
７月 27 日より 31 日まで開催される国際議会に岡野メ

ンが ICMとして出席します。 
 
アジア大会（AAC）開催 
上記に続いて 8月 1 日より 4 日までアジア大会が開催

されます。そのなかで岡野メンのアジア会長就任式が

執り行われます。クラブからは岡野ファミリーの他に

奥田、小坂井、小森各メンが参加する予定です。 
ともにフィリピン・マニラで開催されます。 

新シリーズ「私と海外」①（会員リレーエッセイ） 

旅人の雑言 

生地 義治 

 
1986 年 6 月の第十届国際聯青社中華民国總会(台湾区大

会）へ参加しませんかと、今村さんからお誘いを受け、夫婦
で初めて海外旅行へ行くことになりました。台北セントラル
クラブに大歓迎を受け、楽しい思い出です。生まれて初めて
パスポートを取得しました。それ以後4冊目のパスポートと
なりました。 
家内が 2 回目の発症をするまで、夫婦で行けた海外旅行

は、長期勤続休暇でアメリカ・カナダの大自然、長男の結婚
式でマウイ島、2度中国へ行ったに過ぎません。家内は寝た
きりになる前年に、1人でミャンマーのマンダレーでの日本
語学校完成式に参加しています。半身不随で、大阪なかのし
まクラブの山地さん達に随分お世話になった様でした。 
丁度あと一年で定年退職出来ると決まった3月に、家内が2
回目の脳溢血で全身麻痺・失語症となり、これから2人で旅
行しようとの夢は果たせなくなりました。いざ退職になって
みれば、いつ家内の様にならないとも限らない、行けるうち
に海外旅行をしてやるぞと発心してから 15 年経ちました。
今日まで40カ国へ46回の旅したことになります。歴史や自
然が好きなので、特に世界遺産をテーマにして旅していま
す。世界遺産を130以上は見てきたと思います。 
 
 

数々の旅行の中でも感動した自然・建造物を挙げてみま
す。第一は、家内と一緒に行けたグランドキャニオンでしょ
う。対岸が霞んで遙か彼方、谷底も深く遙かにキラリと水が
光っている。初めて谷の淵に立つとスケールの雄大さに圧倒
されました。雄大さでは、トンネルを抜けるといきなり目に
飛び込んできたヨセミテ公園の谷のスケールも感動します。
特に、氷河が巨大な岩峰を真半分に削り取ったハーフドーム
は印象に残ります。余談ですが、公園内に建つ［アワニーホ
テル］に１度は泊まってみたいと思っています。スイス・ツ
ェルマットのホテルでは、前夜暗くて何も見えなかったの
に、夜明けにバルコニーから真っ青な空に朝日を浴びて聳え
立つマッターホルンを見たのも忘れられません。ホテルの夜
明けと言えば、エジプトで目覚めると、突然窓からピラミッ
ドが見えたのも驚きでした。建造物では、インド・エローラ
石窟のカイラサナータ寺院は、親子三代で 50 メートル以上
もある岩山を頂上から鑿で掘り下げたとは驚異の岩窟寺院
です。南インドのヒンズー教圏は、他の地域とは異色の文化
（トラビタ文化）だと思います。寺院のゴープラム（塔門）
は数十メートルの高さが有り、塔全体がびっしりと極彩色の
彫刻に覆われています。シリアのパルミラ遺跡は、砂漠に残
るローマ時代の隊商都市です。さぞかし繁栄したであろう事
を想像させる、見事な列柱回廊が残っています。今は内戦状
態で訪れる事が出来ません。3年前に行って来てラッキーだ
ったと思います。 
万里の長城も数々有り、司馬台長城は明代からあまり修復

されず、少し崩れかけた長城を歩くのもスリルがありまし
た。他にも感動するものは数限りなくありますが、特にカン
ボジアのアンコール寺院群、中国敦煌の莫高窟の塑像群は印
象深い遺跡です。 
 

 
アメリカ：グレーシャー公園の 

園内ツアークラシックバス 

南インド：ヒンズー教寺 

院のゴープラム（塔門） 

 

[IBC]  
ハワイ・ヒロクラブ75周年 
ヒロクラブがチャーター75周年を迎えます。記念の祝

会が8月2日から4日にかけてハワイ島ボルケーノハ

ウスで開催されます。残念ながら今回の行事には大阪

土佐堀クラブのメンバーは参加できませんが、お祝い

のメッセージをボビースタイバース‐アピキ・ヒロク

ラブ会長宛てに送りました。交流委員会では後日日を

改めてヒロクラブを訪問する計画を企画しようと思

います。多くのメンバーがヒロクラブへ訪問できるよ

うに前もって IBC交流の計画を企画します。 

 
中国：楽山大仏頭部 

アメリカ：イエロース 

トーン公園の大間欠泉 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

７月例会出席者数 
メンバー   20 名 

メネット    4 名 

コメット    0 名 

ビジター    1 名 

ゲ ス ト   6 名 

出席者合計  31 名 

７月例会出席率 
会員例会出席者 20 名 

メーキャップ  1 名 

合  計   21 名 

現会員数   22 名 

出席率対象数 20 名 

出 席 率 100.0％ 

Ｂ Ｆ 
切 手    0 pt 

現 金    0 pt 

 

 

                 

今期合計    0pt 

ニコニコ 
７月分    15,000円 

 

 

 

 

今期合計 15,000 円 

TOSファンド 
７月分    16,200 円 

今期累計   16,200 円 

 

 

 

残高合計  1,251,844円 
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■第２４４回大阪ＹＭＣＡ早天祈祷会 
日時：８月１６日（金） ７：３０～ ８：３０ 
場所：大阪ＹＭＣＡ会館 １０Ｆチャペル 
証し：猪瀬正雄さん（大阪泉北ワイズメンズクラブ会長） 

 題：「時の流れ」 
 
■被災地支援 六甲山親子キャンプ 
日時：８月１６日（金）～１８日（日） 
場所：六甲山ＹＭＣＡキャンプ場 
対象：東日本大震災被害地域の発達障がいのお子様と 
   その保護者・兄弟姉妹  

 
■ユースリーダー安全支援金ご協力のお願い 
大阪YMCAの活動を支え発展させていく担い手であるユー
スボランティアリーダーの安全と研鑽のために用いられ
る募金をお願いしています。ご協力お願いいたします。 
募金方法：一口1,000円 
募金期間：7月1日（月）～9月30日（月） 
受付窓口：大阪YMCA本部事務局（06-6441-0894） 

ＹＭＣＡニュース 

＜今月の題字写真＞ 花束  

直前会長夫人に工藤メンから花束を贈呈（撮影：奥田時夫） 

3日 丹吾 礼 

31日 小畠 英恵     31日 奥田 時夫 

▽ ８月の予定 

▽９月の予定 

▽ ８月のお誕生日 

15日(日)第17回中西部会        茨木市役所南館 

17日(火)クラブ例会(18:30～)        ラウンジ「翔」 

24日(火)第二例会・役員会(18：30～)    奥田事務所 

24日(火)ブリテン委員会(19：30～)     奥田事務所 

2日～4日アジア大会フィリピン・マニラソフィテルホテル 

2日～4日IBCヒロクラブ75周年記念   ハワイ州ヒロ 

20日(火)クラブ納涼例会(18:30～)      ラウンジ「翔」 

27日(火)第二例会・役員会(18：30～)    奥田事務所 

27日(火)ブリテン委員会(19：30～)     奥田事務所 

▽ ８月の結婚記念日 

なし 

西日本区大会参加記 
 「ワイズの輝き、和や・から」をテーマに第16回西日本
区大会が6月22～23日に開催され、土佐堀クラブからは総
勢16名、新人4名も揃って参加しました。 
名古屋能楽堂での大会１日目。バナーセレモニーに続き、

各事業の報告・故人を偲ぶ時間を持ちました。故只野メン
も皆さんとともに偲ぶ時間を持ちました。 
懇親会は岡野次期アジア会長の、狂言の物真似で始まっ

た挨拶と、故成瀬理事への献杯ではじまりました。800人余
りという人数だけではない、ワイズメンの熱気につつまれ
ました。 
大会２日目は事業報告と表彰。事業主任報告の中で岡野メ
ンが西日本区ファンド主任としての事業報告をされまし
た。土佐堀クラブは、Ｙサ・ユース事業の「献金100％達成
賞」、ＥＭＣ事業の「優秀賞」「青年会員獲得賞」で、中西
部としては、地域奉仕・環境事業の「奉仕活動に貢献した
最優秀クラブ」、広報事業の「ホームページ優秀賞」の表彰
をいただきました。新理事の高瀬理事の力強い挨拶で今年
度の大会を終えました。来年は岩国に行きましょう。 
メネットアワーにも参加しました。「女性ならでは」の支援
が紹介され、優しさと想いに心を動かされました。参加さ
せていただきありがとうございました。    （丹吾礼記） 

 
大阪土佐堀クラブ、総勢16名で参加！ 


